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Après un printemps plutôt morose, 
l’été  arrive  enfin… 
 
Espérons qu’il  apportera un peu du 
soleil dont nous avons tous besoin. 
C’était le cas lors de l’Assemblée     
Générale de l’Association qui s’est  
tenue le 22 juin au CRM, où nous avons 
eu le plaisir de nous retrouver        
nombreux pour faire le bilan de l’année  
2023 et présenter les nombreux      
projets pour 2024. 
 
Nous avons officialisé lors de cette         
Assemblée la fusion/absorption de   
l’Association Soins et Santé d’Orgeval 
qui gère un Centre de Soins Infirmiers 
et un SSIAD sur ce quartier.    
Ses 35 salariés,  auxquels nous souhai-
tons la bienvenue, viendront renforcer 
notre Pôle ambulatoire ; pôle amené à 
se développer à l’avenir, avec près de 
90% des personnes en situation de 
handicap vivant à domicile. 
 
C’est en effet un des axes du                   
développement à venir de l’Associa-
tion, d’être présente au plus près des 
personnes handicapées, qu’elles vivent 
en établissement ou à domicile. 
 
Cette Assemblée a été l’occasion de      
remercier quatre administrateurs pour 
leur long engagement au sein de        
l’Association : Jean-Marie Watelet, 
Pierre Dubus, Richard Lopez, Jean-Paul 
Tillier, et d’accueillir Eric Anchao et 
Stéphane Weibel, tous deux élus à    
l’unanimité administrateurs de l’Asso-
ciation. 
 

Afin de leur permettre de se préparer 
au mieux aux responsabilités            
associatives, deux jeunes femmes                   
accompagnées par nos structures,  
Marie Mancini et Vanessa Scall, nous 
ont rejoints en qualité d’administra-
teurs stagiaires. 
 
Ainsi, année après année, notre   Con-
seil d’Administration se rajeunit et 
s’ouvre aux personnes  handicapées en 
capacité de se représenter elles-
mêmes afin qu’elles  puissent exprimer 
pleinement leur voix. 
 
Enfin, cette rencontre avec les  familles 
a permis de leur présenter Sylvain   
Brocheton, Directeur Général, qui a 
rejoint l’Association au début du mois 
de février. 
 
Si l’Assemblée Générale a permis de 
faire le point sur des dossiers  impor-
tants pour l’avenir de nos enfants, il est 
malheureusement nécessaire de dire 
que les nuages s’accumulent sur notre 
secteur et que nous devrons être     
toujours plus attentifs à la qualité de 
notre gestion. 
 
Parmi les bonnes nouvelles, nous   
pourrons parler de la poursuite des 
réhabilitations et de la modernisation 
de nos établissements et services,        
le Foyer La Baraudelle à Attigny,            
le SESSAD à Soissons, le CSI du Chemin 
Vert à Reims, le CAMSP Bien Naître, qui 
se verront à court ou moyen terme 
dotés de locaux plus fonctionnels et 
agréables, tant pour les personnes  
accompagnées que pour le personnel. 

Nous avons également repris les      
études pour la réhabilitation/extension 
du CRM à Reims. C’est un dossier lourd 
et complexe, mais désormais bien 
avancé. 
 
Au titre des moins bonnes nouvelles,    
il faut parler de la pression financière 
de plus en plus forte mise par l’Agence 
Régionale de Santé et les Conseils   
Départementaux sur nos budgets. 
 
En 2024, les dépenses de nos                   
établissements et services augmente-
ront plus vite que les   recettes,        
situation qui - certes reflète les        
difficultés financières de l’Etat et des   
Départements – mais démontre aussi 
que le handicap et les personnes      
handicapées ne sont plus une priorité 
de notre pays. 
 
C’est préoccupant pour l’avenir. 
Mais notre Association est solide et       
déterminée à vous défendre, vous et 
vos enfants, pour leur garantir le    
meilleur avenir possible. 
 
C’est pourquoi je vous invite une     
nouvelle fois à nous rejoindre car tous 
ensemble nous serons plus forts. 
 
Je vous souhaite un bel été. 

 
Christian MINET 

 
 



Les jeunes du CRM  
aux Jeux Nationaux de l’Avenir 

Après des sessions de qualifications lors des jeux  régionaux de 

l’avenir, plusieurs jeunes du CRM ont pu  participer aux Jeux   

Nationaux de l’Avenir Handisport du 8 au 12 mai 2024 

 à Saint-Brieuc. 

Cet évènement offre aux jeunes la possibilité de  participer à 

un évènement multisports compétitif et convivial, organisé par 

la Fédération Française Handisport. 

En plus de la découverte de la voile, des journées rythmées entre compétition et moments          con-

viviaux, nos jeunes ont brillé et rapportent de Bretagne deux médailles d'Or (tricycle et Boccia) et une 

médaille  de Bronze (athlétisme) !  

Toutes nos félicitations aux jeunes athlètes et un grand remerciement à l’ensemble des accompagna-

teurs qui permettent la réalisation de tels évènements ! 

 

http://handisport-bretagne.org/jeux-regionaux-de-lavenir/ 

https://www.handisport.org/26eme-jeux-nationaux-de-lavenir-handisport/ 

 



 La Baraudelle fait  
 un don à l’Ukraine 

En janvier 2024, suite à son marché de Noël, le Foyer La Baraudelle 

remettait un chèque à l’association « Ukraine au cœur » et son      

partenaire « Vélo Tché », en présence de Mme Henriet Chantal,     

maire d’Attigny.  

Il a également été fait don de matériel : fauteuils roulants,  

déambulateurs,  vêtements thermiques, produits d’hygiène ou  

médicaux et aussi nourriture. 

La responsable de l’association, Polina Beddelem, a chaleureusement  
remercié la directrice de l’établissement, Mme Latu, ainsi que  le     
personnel, les résidents et leurs familles, et les donateurs ardennais.  
 
https://www.facebook.com/groups/1068417397349233/ 

Un bel après midi de printemps  

à la MAS !!! 
 

Le samedi 18/05/2024, à l’initiative de Mme Minet 
(maman membre du CVS) s’est déroulé un après-midi 
grand nettoyage de printemps du jardin. 

Brouettes, coupe-branches, binettes et tondeuses étaient 
de sortie. 

Familles, résidents et salariés se sont réunis pour une 
séance intensive de débroussaillage, taille et nettoyage 
des massifs et des haies. Il faut dire qu’il y avait fort à   
faire ! 

De plus, le temps était au rendez-vous, ce qui etait plutôt 
rare avec ce printemps maussade. Nous remercions les 
familles qui ont pu être présentes et nous leur donnons 
rendez-vous à l’automne pour de nouvelles aventures. 



L’atelier Repas sensoriel à la MAS Marc Toussaint 

Depuis plusieurs années, nous         
proposons à la MAS MARC TOUSSAINT, 
un atelier cuisine chaque mercredi.  
Néanmoins ce dernier n’a pas toujours 
été adapté aux personnes n’ayant plus 
la possibilité de s’alimenter par voie 
orale.  

Fort des échanges et ressources puisés 
lors de la journée d’ateliers  théma-
tiques organisée en décembre 2023  
autour de l’alimentation de la per-
sonne polyhandicapée, par le Centre    
Ressources Polyhandicap Grand Est 
(CRPGE), nous avons décidé d’adapter 
cette activité et de proposer un temps 
spécifique à un groupe de personnes 
s’alimentant exclusivement par voie 
entérale.  
La première étape a consisté à redéfi-
nir le goût. En lien avec l’approche ba-
sale, et les  remarques du Docteur  
Rofidal, nous avons pu noter que lors-
que  nous   mangeons, plusieurs sensa-
tions  s’offrent à nous :  

- La gustation (sucré, salé, acide, 
amer ...) 

- L’olfaction ( les odeurs, les arômes)  

- La somesthesie ou la sensation du 
corps (tactile, proprioceptive,          
thermique) 

 - La sensibilité chimique (le piquant, le 
brûlant, le pétillant) . 
Tout ceci offre alors la possibilité    
d’aborder et de décliner de différentes 
manières cet atelier. 
La première étape de l’activité a été de 
construire un conte sensoriel « Autour 
de légumes et de fruits » que les     
résidents ont pu découvrir, toucher, 
sentir en même temps qu’ils          
écoutaient et regardaient l’histoire. 

À partir d’une liste de courses établie 
autour de photos de chaque aliments 
et ingrédients retenus, Marine, une 
des résidentes du groupe, s’est rendue 
dans un second temps dans un grand 
magasin pour effectuer leurs achats. 
De retour à la MAS, le groupe s’est 
réuni dans la salle de l’atelier cuisine et 
a préparé l’ensemble du repas         
sensoriel.  

Différents légumes (carottes,  tomates, 
concombres, radis) et  différents fruits 
(fraises, bananes,  melons, kiwis,    
oranges) ont été coupés, mixés et 
transformés afin d’obtenir différentes 
textures.  

Ensuite, lors de la dégustation, chaque 
résident a pu découvrir chacun de ces 
aliments sous différentes manières :  

- En les touchant (quelques morceaux 
positionnés dans les mains, les doigts 
dans un yaourt)  

- En les sentant (l’odeur de l’ail, du jus 
de fraise, du jus de  radis ....) 

- En redécouvrant le goût de chacun 
des aliments (mixé liquide, à l’aide 
d’un bâtonnet destiné normalement 
aux soins de bouche, ou de com-
presses). 
Leurs réactions pendant tout le repas 

furent extraordinaires, car nous avons 
eu beaucoup de sourires à chaque  
dégustation, des vocalises, un réel  
partage entre les différents membres 
du groupe… 

Cyril, par exemple, n’apprécie pas   
habituellement qu’on lui fasse un soin 
de bouche avec un bâtonnet mais là, il 
n’y a pas eu d’opposition. Il a ouvert sa 
bouche pour gouter ce qui lui a été 
proposé et a semblé réellement    
prendre du plaisir. 

Nous envisageons de rendre cette    
proposition d’accompagnement plus 
régulière dans notre structure. 

Alexandra Brion 
 
(Avec l’aide de Gaelle B et Vincent VDH 
pour la réalisation ) 

« Tous différents, tous unis » 
En partenariat avec la Maison de quartier Maison Blanche 

Durant les vacances de 
printemps, nous avons 
participé à un échange 
avec la population fré-

quentant la  maison de quartier. 

Un échange inter-générationnel où 
chacun a pu découvrir ou faire        
découvrir certaines activités. 
 
La Mas Marc Toussaint a présenté la 
manipulation d’un fauteuil roulant 
autour d’un parcours, ainsi que la   
pratique de la Boccia (pétanque 

adaptée). 
 
 Les résidents ont 
pu pratiquer des  
activités sportives 
adaptées, ou  
manuelles…  
  
 
Le projet s’est terminé autour de la 
troupe des pitchs (spectacle d’impro-
visation).           
 

 
De beaux moments de 
partage entre tous. 

 
Vincent MINEUR – Animateur - 



Se préparer à la transition d’un établissement pour « enfants »  

vers une structure pour « adultes » 

Depuis plusieurs mois, six résidents du 
Foyer de Vie La Baraudelle, accompa-
gnés par les deux éducatrices spéciali-
sées, ont   engagé une réflexion et des  
actions afin d’aider des plus jeunes à se      
préparer à changer d’environnement 
pour « entrer dans le monde des     
adultes ». 
 
Confrontés eux-mêmes à cette              
situation avant leur admission à La    
Baraudelle, ces résidents ont choisi de 
se rassembler et d’organiser, depuis 
mars 2023, des rencontres régulières 
avec des adolescents ou des jeunes de 
trois établissements en particulier.     
Un est situé dans le Val d’Oise : le      
Service de suite Cap’devant de Go-
nesse, et deux font partie de  l’associa-
tion Aaimc-ne : le CRM de Reims et 
l’IEPM de  Bazeilles. L’objectif étant de         
permettre à tous  de chercher et de 
proposer  collectivement des solutions. 
 
Soutenus par Karine et Valérie, et 
riches de leur propre vécu au moment 
de  cette transition, Lucile, Aminata, 
Cyril, Mickael, Fanny, et  Xavier sont 
très  heureux de partager leurs expé-
riences,  d’évoquer leurs difficultés et 
leurs    acquis afin de répondre aux 
adolescents ou aux jeunes qu’ils  ren-
contrent, ainsi qu’à leurs familles. 
 

Essayer de les rassurer, de leur        
transmettre leurs  astuces pour se    
préparer aux changements, de leur   
donner des idées pour acquérir         
progressivement de l’autonomie, tout        
en discutant de façon  conviviale, tout 
cela est à la fois   valorisant et un bon 
moyen de se sentir impliqué dans une 
action citoyenne. Chacun se nourrit de 
ces échanges et de ces moments  par-
tagés.  
 
Ces rencontres entre établissement 
pour enfants et établissement pour 
adultes sont inspirantes et rassemblent  
autour d’un objectif   commun :         
favoriser une bonne  transition. 
 

 
C’est dans ce but, que résidents et   
éducatrices de la Baraudelle ont       
rencontré avec beaucoup de plaisir et   
à deux reprises les jeunes de  Gonesse, 
ceux de l’IEPM et du CRM, et que tous 
attendent avec  motivation les  pro-
chaines rencontres envisagées au prin-
temps. 
 

Création de la CPTS Reims Métropole :  

un nouvel acteur dans la démarche de soins et la considération du patient 

Le 28 mai 2024 s’est tenue, au sein des salons de la Mairie 
de Reims, l’Assemblée constitutive de la Communauté         
Professionnelle Territoriale de Santé de Reims et de sa   
Métropole. Ce nouvel acteur à destination de la santé des        
personnes sur ce territoire regroupe différentes missions : 

- Améliorer l’accès, la qualité et la pertinence des soins, 

- Améliorer les prises en charge des parcours prioritaires 
(améliorer le lien ville/hôpital, le parcours de soins en santé 
mentale, la prise en charge de l’insuffisance cardiaque et 
rénale, mieux repérer la fragilité de la personne âgée afin de 
prévenir la perte d’autonomie et développer un parcours de 
prise en charge des troubles du neurodéveloppement…) 

- Travailler sur la gestion des crises sanitaires (cartographie 
des risques, plan de réponse...)  
Si l’objectif premier est la considération du patient et son 
accès aux soins, la volonté de la CPTS Reims Métropole est 
de créer une réelle dynamique de collaboration et de    
coordination entre les professionnels de soins et les acteurs 
du médicosocial. 

Forte de ces orientations, c’est tout naturellement que   

notre Association a vu l’intérêt de sa participation à ce    
projet et d’en devenir un acteur engagé. Nul besoin de   
rappeler que la question de la santé et de l’accès aux soins 
de la personne en situation de handicap est aujourd’hui de 
plus en plus prégnante et transversale au sein de nos      
établissements et services. De la toute petite enfance, en 
passant par l’âge adulte et l’entrée dans la dépendance due 
à l’âge, la prise en soins et le fait de pouvoir bénéficier d’un 
parcours, à la fois de qualité et fluide, devient un enjeu  
majeur et d’intérêt pour toutes les personnes que nous   
accompagnons.  

Ainsi, nous vous informons que notre association fait partie 
du Conseil d’Administration de cette CPTS au sein du collège 
des établissements du secteur médico-social.  
C’est M. Frédéric Bracquemart, directeur des CAMSP de 
Reims et Chalons en Champagne, de la PCO 51 et de l’EPDA, 
qui, à la suite d’un vote de cette assemblée, a été élu.  

Il nous représentera pour développer la question de la prise 
en soins auprès de nos bénéficiaires. 



Partage par le sport 

Le mercredi 24 et le jeudi 25 avril,     
plusieurs Services du Foyer Jean      Thi-
bierge de Reims se sont rendus au cir-
cuit des Ecuyers à Beuvarde dans 
l’Aisne. Ces 2 jours ont étés organisés 
par l’Association « Partage par le 
sport ». 
 
Au programme :  

- pique-nique puis début de la journée 

- démonstration et essai de voitures 
télécommandées 

  

 

 

 

 

 

 
- 
explications concernant le fonctionne-
ment d’une voiture et particulièrement 
de son  moteur. 

 - simulateur au poste de conduite  
d’une voiture. 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
Place aux sensations grâce aux merveil-
leux pilotes qui nous ont fait vibrer tout 
au long de ces 2 merveilleuses         
journées ! 
      

 
 
 
 
 
 
 
 
Nous avons pu affronter nos peurs, 
nous surpasser et sortir de nos zones 
de conforts ! L’organisation était au top 
et chaque groupe a été accompagné 
par des bénévoles. Les pilotes étaient 
vraiment à notre écoute et adaptaient 
la vitesse pour nous mettre en con-
fiance, ou bien allaient à toute vitesse 
pour nous faire découvrir de nouvelles 
sensations ! 
 
 
 
 
 

 

 

Certains se sont même vêtus de combi-
naisons spéciales pour monter dans des 
voitures munies d’arceaux de  sécurité. 

Philippe a drifté, Renaud a glissé, les 
pneus ont couiné et nous, on a tous 
kiffé ! 

Un grand merci aux organisateurs pour 
cette superbe idée ! 

Ce n’est pas tous les jours qu’on nous 
propose ce genre de sortie, certains 
même pensaient ne jamais faire de 
voiture de course et c’est un rêve    
devenu réalité !  
Après cet enthousiasme  collectif, nous 
attendons avec impatience de pouvoir 
y  retourner ! 

Partenariat entre le club de l'Etoile de Charleville-Mézières  

et le Foyer la Baraudelle 
Les résidents se sont rendus à plusieurs reprises à des matchs de basket de l’Etoile. Cela a permis aux résidents de découvrir 
le basket-ball et leur a donné l’envie de pratiquer. 

Un dossier de partenariat est alors émergé entre l’Etoile et la Baraudelle. Ce dossier soumis à l’ARS et à Paralympique    
France a permis de voir naitre cette belle collaboration. 

Il est donc prévu de réaliser 15 séances sur l’année 2024 et au minimum 5 séances pour l’année 2025. 

Les résidents et les joueurs de l’Etoile partagent des moments d’échanges dans la bonne 
humeur par le biais du Baskin (basket inclusif). Les séances sont élaborées dans l’optique 
de faire découvrir aux résidents de la Baraudelle différents âges et différents publics.  
Ils vont donc aller s’entrainer avec les professionnels,  avec les enfants, avec les adoles-
cents et aussi avec les personnes à mobilité réduite (handibasket).  
Ce dispositif proposé par l’ARS est un magnifique levier pour l’inclusion. 



 

Dans une belle démonstration de     
solidarité et de participation sociale, 
des adolescents et jeunes adultes   
porteur de handicap ont récemment 
pris part à un après-midi mémorable 
dans une discothèque des Ardennes :  
l’Annexe de Sedan. 

Ces jeunes ont eu l’opportunité de 
vivre une expérience unique et enri-
chissante. Cette initiative mérite d’être 
saluée, tout comme l’engagement de 
toutes les personnes qui ont contribué 
à sa       réussite. 

L’INITIATIVE ET SES ACTEURS 
C’est grâce à l’ini-
tiative inspirante 
de Linda et Na-
dège, éducatrices  
de l’IEPm, que cet 
évènement a pu 
voir le jour. À la 
suite     
d’échanges ave 

quelques parents de   jeunes accompa-
gnés à l’IEPm, ces professionnelles ont    
organisé uneanimation, mettant en 
lumière leur désir de favoriser la      
participation sociale et le bien-être des 
jeunes.   
Leur détermination à offrir à ces      
derniers des moments de joie et     
d’épanouissement a été la clé de cette 
belle initiative. 
Pour cela, elles ont fait appel à        
Nathalie, propriétaire de l’Annexe, qui 
a généreusement mis à disposition sa 
discothèque, leur permettant ainsi de 
vivre une expérience hors du commun. 
Son geste de générosité et de soutien 
mérite toute notre reconnaissance. 

Au cœur de ce moment, DJ Tony a su 
créer une ambiance festive 
et  dynamique en enchai-
nant les tubes que tous les 
jeunes connaissent et ado-
rent.  

Sa capacité à lire le public et 
à adapter sa musique aux 
préférences de      chacun a 
permis à tous de danser et 
de s’amuser au rythme des 
chansons et des lumières, 
comme  jamais !  
Son implication a grandement contri-
bué au succès de cet évènement. 

Quant aux bénévoles du bar (sans    
alcool), nous pouvons dire qu’elles ne 

se sont pas ennuyées !!! 
Merci beaucoup à la ville de Sedan 
d’avoir financé en partie ces              
rafraichissements fort appréciés. 

UNE BELLE ÉMULATION ENTRE LES 
JEUNES ET LES PROFESSIONNELS 
Ce n’est pas moins de 70 jeunes,     
venant d’établissements de la périphé-
rie Sedanaise que nous avions  invités 
pour l’occasion (IME de Glaire, Sedan,  
Montcy, CRFE de Warnécourt), qui se 
sont rencontrés et ont partagé ces   
moments de complicité et de fête. 

Mais cela a été également l’occasion 
pour les professionnels œuvrant     

auprès d’eux de se 
rencontrer et     
d’échanger, et de 
tisser du lien pour  
favoriser la     cohé-
sion et le partage. 

UNE ACTION SA-
LUÉE PAR LA 

PRESSE  LOCALE ET LES RÉSEAUX SO-
CIAUX 
L’impact positif de cette animation a 
été largement    relayé dans la    presse 
locale,     faisant la une de    l’Ardennais 
du 19 avril  et suscitant de nombreux 
éloges sur les réseaux   sociaux avec 
plus de 3000 vues et partages sur Face-
book. 
Cette reconnaissance témoigne de   
l’importance de telles initiatives dans 
notre société et de la volonté collective 
de promouvoir la participation et la vie 
en société de tous, quelles que soient 
les différences. 
 
Bien plus qu’une simple sortie en      

discothèque, cette festi-
vité a             représenté 
un moment de bonheur 
et de liberté pour ces 
ados vivant avec un   
handicap, leur offrant la 
possibilité de   profiter 
pleinement de leur     
jeunesse. 
L’initiative des  éduca-
trices, le soutien de Na-
thalie,    l’enthousiasme 

de DJ Tony, la participation des profes-
sionnels, des bénévoles et l’impres-
sionnant  dynamisme de tous les  
jeunes laissant éclater leur joie ont été 
les ingrédients essentiels de ce mer-
veilleux moment. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
Tous souhaitent d’ailleurs que cet    
évènement puisse se renouveler à  
l’avenir, témoignant ainsi de son     
succès et de son importance dans la vie 
des jeunes. 
 

 
 
 



Soins dentaires—Sensibilisation 

Visite de Docteur MOUSSA-BADRAN Sahar 
Responsable de la sous-section de Prévention-Epidémiologie-Economie de la santé-Odontologie Légale 
La convention signée le 02/09/2022, entre le Foyer Jean Thibierge et l’Ecole dentaire permet aux         
résidents du Foyer d’accéder à des diagnostics dentaires réalisés par des étudiants en 2ème année de 
médecine dentaire. 

A l’aide d’une fiche d’examen dentaire, le diagnostic est établi et ainsi l’équipe paramédicale oriente les résidents vers     
l’école dentaire pour réaliser les soins, ou encore vers les cabinets dentaires où les résidents ont déjà un dossier ouvert. 

Cette action de prévention réalisée annuellement, sur site, permet à nos résidents de bénéficier d’un diagnostic dentaire  
gratuit sous la supervision du Docteur BADRAN. Elle permet en même temps à nos résidents d’être sensibilisés à la santé 
dentaire via la mise à disposition d’un dentifrice. La dernière action de sensibilisation a été réalisée le 05 juin 2024 pour un 
total de 26 résidents examinés. 

                           A vos agendas !  

   2 dates à retenir pour la mi-novembre  
* La journée de Taissy : 

Elle aura lieu le vendredi 15 novembre 2024 (attention ce n’est pas un jeudi cette an-
née…)  
à la salle de conférence de Taissy, sur le thème de la fratrie : 

« L’espace du handicap au sein de la fratrie : et moi, quelle est ma place ? » 

En effet, l’arrivée d’un enfant handicapé dans une famille est un coup de tonnerre pour les parents, mais aussi pour les frères 
et sœurs, nés ou à venir. Cette journée d’étude s’arrêtera donc plus particulièrement sur la situation singulière des frères et 
sœurs d’un enfant handicapé, leur relation à celui-ci, leur place dans la famille, leur sentiment d’avoir parfois été délaissé par 
leurs parents au profit de leur frère ou sœur handicapé, mais aussi leur amour pour celui-ci et les questions sur leur          
responsabilité lorsque leurs parents ne seront plus là. 
Cette journée d’étude commencera par la projection d’un film très émouvant sur le sujet, qui sera suivi d’interventions de 
spécialistes de la question, de témoignages des personnes concernées et d’échanges dans le cadre de tables rondes. 
 

* Loto : 

Il aura lieu le dimanche 17 novembre 2024, lui aussi à Taissy, comme d’habitude. 
Nous espérons vous retrouver nombreux : usagers, familles, mais aussi salariés sont les bienvenus pour 
tenter leur chance ! 

Chouette on y va…..en BD 

« Chouette on y va… » est le thème du concours de cette 
année 2024 proposé par l’association hippocampe, con-
cours auquel nous participons depuis maintenant 8 ans.  

Nous allons vous parler cette fois-ci d’une escapade quelque 
peu atypique… 
Chouette on y va !!! Mais où ?... Et avec qui ?...  
C’est ainsi que nos petits hommes verts ont fait leur         
apparition. Nous avons sélectionné des lieux qui nous     
tenaient à cœur. Pour cela, voile sur la France ; point      
d’atterrissage principal. En effet, notre cher pays est doté de 
beaux paysages, d’une gastronomie alléchante, sans  oublier 

nos boissons locales, un pur nectar.  
Une vraie richesse qui nous a donné l’envie d’en parler. 
Nous avons donc fait un beau mélange de toutes nos idées. 
Et c’est parti pour une escapade haute en couleur… 

Même si notre BD « extra-Terriens » n’a pas été primée  
cette année, cela ne nous décourage pas pour autant.  
A bientôt pour un nouveau challenge avec comme thème 
« Ma vie de gourmandise ». 
 

Nathalie, Ludovic, Betty, Samanta Accompagnatrices : 
Amaelle et Ingrid (BD en page annexe) 
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